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ゲストスピーチ
　高知海上保安部長　伊藤 直美 氏
　「最近の海上保安の動き
　　　　〜高知県の海の安心安全をめざして〜」
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高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト

■活動状況
・ 8月16日（木）～18日（土） ガバナーエレクト事務所 開設準備
・ 8月22日（水） 大安吉日　関ガバナーエレクト事務所開き

■活動報告
・ 7月22日（日） 長期交換派遣学生オリエンテーションに出席
　席上、関ガバナーエレクトは「僕は英検一級を持っているんだ。君たちもがんばれ。」と
　派遣予定の学生たち（前列中央の三人）を激励されました。

7月22日（日） 長期交換派遣学生オリエンテーション
（於：香川県立観音寺第一高等学校）

7月22日（日） 長期交換派遣学生オリエンテーション
（於：香川県立観音寺第一高等学校）

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日の食事は燦
燦ランチで軽食です。お客さまには大変
申しわけありませんが、差額はロータリー
財団のポリオ撲滅プログラムに寄附する
ことになっています。
　暑い日が続いています。高知は陽射し

はさすがに強烈ですが、日陰に入ると風もあるし、それな
りにほっとする涼しさに出会うことがあります。それに比べ
て、例えば私が学生時代を過ごした京都なんかは、鍋の
底で茹でられるような大変な暑さの中で夏が過ぎていき
ます。東京、大阪、名古屋なども空気全体がムワッとした、
すさまじい容量の大きな熱気が町中を覆って、あれには
ちょっと閉口してしまいます。こと気候に関する限り、高知
は美しい海、緑、川に恵まれて、大都市に比べて遙かに住
みやすい所であることは間違いないと思います。人の少な
いのも悪いことばかりではないのかもしれません。
　先週、私はその暑い東京で、会議がちょっと早く終わっ
たものですから、上野の森の東京都美術館で開催中のマ
ウリッツハイス美術館展に飛び込みました。大学の後輩
にあたる分子生物学者でフェルメールおたくと言われてい
る福岡伸一さんが絶賛する「真珠の耳飾りの少女」という
作品が展示されており、平日の夕方にも関わらず行列がで
きるほどの人気でした。中に入るとそれなりに静かに鑑賞

することができました。何と言っても人気はその耳飾りの
少女で、この展示場所にいくと、係員が「かぶりつきで観
たい方はこちらに並んでください。群集の頭越しでいい方
は真っ直ぐ進んでください」と言います。「何分くらい待つ
の」と聞くと「30分以上です」というから、迷わずかぶりつ
きは拒否して、それでも何とか２、３ｍの位置からしばらく
この作品を観ました。
　かぶりつきの行列の中で、後ろに待っているにも関わら
ず、何分も動かずにじっと観る人がいて、いかがなものか
なと情けない気もしました。
　フェルメール、レンブラントの作品を久しぶりに観せて
もらって、慌ただしい仕事の合間、外のうだるような暑さ
を忘れて気持ちが静まって、ちょっとリッチな気分になりま
した。９月17日まで開催、夏休み中は６時半まで開館延
長しているようです。興味のある方は、東京に行ったつい
でに暑気祓いがてら行ってみてはいかがでしょうか。隣り
の国立西洋美術館ではベルリン国立美術館展を開催して
おり、ここにもフェルメールのもう１つの「真珠の首飾りの
少女」が展示されています。めったにない機会ですから、
２人の真珠の美少女を見比べるのも一興ではないかと思
います。
　また今日も高知ＲＣに相応しい、ちょっとキザで高級な
話をしてしまいました。
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● ロータリーソング「われは海の子」
● 今週のピアノ曲「夏の思い出」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　東﨑幸男氏　　門田幹夫氏
高知西ＲＣ　　山岡俊則氏　　井上孝志氏

● お 客 様
火　曜　会　　森本美奈子さん　安光紀保子さん
長期交換留学生　　アシュリー・バーハンスさん　豊永桜子さん　岡林そらさん

◆ 長期交換留学生挨拶
◎帰国に際して、お礼の挨拶　アシュリー・バーハンスさん
　１年前にアメリカのフレスノ市から日本に来ました。日本ではたくさん慣れなければならないことが
ありましたが、この１年間、とても楽しんできました。
　今、さよならを言いたくはありません。今年、友達から学んだことがたくさんあります。友達のお陰
で本当の自分を分かったり、そして間違ってもいいと分かってきました。何よりも勇気を持ってチャレ
ンジすること、諦めないことも友達に教えてもらいました。この１年間の思い出はだんだん薄らいでい
くかもしれませんが、土佐女子で学んだ力をいつまでも持ち続けたいと思います。
　最後になりましたが、私を支えてくださったロータリークラブの皆様に心からお礼を申し上げます。
　皆様、本当にありがとうございました。

◎帰国に際して、お礼の挨拶　豊永桜子さん
　フレスノで過ごした１年間は長かったようで、振り返ればあっという間に過ぎてしまいました。でも短く感
じた留学生活で私はたくさんのこと経験をし、素晴らしいものを得て帰ってきました。私は留学の最後にグラ
ンドキャニオンの山登りを経験しました。朝５時に出発し、頂上に登り着いたのは夜の８時半になっていまし
た。40℃の猛暑、足も体も限界状態、死んでしまうんじゃないかと正直思いました。でも、死んでなるものか、
絶対負けないぞと決心して、最後まで歩き続けました。頂上に到着した時の感激、達成感と満足感は一生
忘れることができません。その時、しみじみ思ったことは、人生山あり谷ありと言いますが、私の留学もこの
山登りと同じだということです。
　留学中、楽しいことはもちろんたくさんありましたが、辛い思いも正直しました。でも、この経験が小さなことでくよくよしない、
何事にも負けないで困難に立ち向かおうとする自分に変えてくれたと思います。私の留学の目標は、自分を変えることでした。昔
の私は少しのことですぐ泣き、人に頼って過ごしていました。でも、今は違います。どんな困難があっても、自分自身を信じよ
う、自分に誇りを持とうというふうに、いつも自分を励まして過ごすことができるようになりました。。皆さんとはお久し振りなので、
気づいてくださったと思いますが、私、15キロも太りました。アメリカのハンバーガーやチョコレートを毎日いっぱい食べて体も
成長してしまいました。
　それから私は、とても多くの素晴らしい友人に出会い、たくさんの地を訪れました。皆さん見てください。このロータリーのブ
レザーが私の経験と出会いの証です。私の見てきたアメリカをぜひ皆様にご報告できる機会があればいいなと思っています。
　今日ここで、皆様に一番お伝えしたいことは皆様への感謝です。私が目標を達し、このように素晴らしい経験をし、無事に日
本に帰ってくることができましたのは、中村さんをはじめ、多くの皆様のお陰だと思っております。皆様のご支援や協力がなけ
れば、今私はここに立っていません。本当に心より感謝しています。ありがとうございます。これからはローテックスとして、皆
様へのご恩返しができるように私なりに一生懸命頑張っていきたいと思います。本当に１年間、ありがとうございました。

◎出発に際しての挨拶　岡林そらさん
　土佐女子高校１年の岡林そらです。８月２日高知を出発する予定です。私を選んでくれた土佐女子中高等
学校の先生方をはじめ、これからもお世話をしてくれ、世界へのキップを与えてくれたロータリークラブの関
係者の皆様、今まで支え、励ましてくれた家族への感謝を持ち続け、１年間無事故で心身ともに大成長して
きます。ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・８月のロータリーレートは１ドル80 円です。
・2011-12 年度地区大会の記録誌を参加者に配付しました。
・クラブ計画書ができましたので配付します。スケジュール等の確認をお願いします。
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● ゲストスピーチ

　南国土佐物語
エヴァグリーン英会話スクール代表（高知南ＲＣ） 　臼井 浩爾 氏　

　私は「南国土佐を後にして」の歌
碑をはりまや橋に建てるというプロ
ジェクトを立ち上げています。個人
の方、あるいはあちこちの団体で奉
加帳を回していただいて、寄附をお
願いしているところです。目標金額
は1600万、現在集まっているのが
1370万、あと230万を10月末までに集めなければいけま
せん。ところが残念ながら、若い方はこの歌を知らない
時代になっています。尾﨑知事も就任当時は、この歌を
知りませんでしたが、今はあちこちで声をかけていただ
いています。50代から90代の５世代で一踏ん張りして建
てたいと頑張っています。我々にご賛同いただけるので
あれば、何らかの形でお考えいただければありがたいと
思っています。
　この歌碑建立には、高知の新しい観光スポットとする
ことと、もう１つは、この歌を歌い継いで後世に伝えると
いう２つの目的があります。
　この歌は日中戦争当時にできた歌で、昭和14年10月、
高知の朝倉で編成された土佐出身の歩兵236連隊、通
称鯨部隊の兵隊が中国大陸を転戦しながら、６年、７年
と行軍する中、たき火を囲みながら歌った、戦場で作ら
れた戦場のメロディーです。高知の人間が中国で作った
望郷の歌です。その後、復員して高知に帰った方が、宴
席で歌っていました。それを、武政英作さんが、中国の
日本に対する反日感情や当時の世代を考えて歌詞を補
作、編曲したものです。私はこの歌は高知県民の愛唱歌
に匹敵する、戦中戦後を通じて、高知を代表する歌では
ないかと思っています。そして観光客の方にも知ってもら
えるように、皆さんの万感の想いを込めて、ぜひはりまや
橋に、風景によく似合うハイセンスな歌碑を建てたいと
思っています。はりまや橋の東公園の大きな柳のところ
にサインポールをつけ、おらんくの池にクジラが２匹、ペ
ギーさんの歌声がクジラが潮を吹く仕掛けになっていま
す。歌碑の下にはスピーカーがあります。あと謂われの看
板も建てます。
　平成元年、NHKが「昭和に残る200曲」を選んだ中
に、高知県の歌として入っているのは、26位の南国土佐
しかありません。ですから、私はこの歌は高知県民の愛
唱歌に匹敵する、戦中戦後を通じて、高知を代表する歌
ではないかと思っています。
　昭和33年12月、NHKの高知局開局記念番組でペ
ギーさんにこの「南国土佐を後にして」を歌ってもらえな
いかと、NHKの芸能チーフディレクターが話を持ってい
きます。しかし、その頃のペギーさんは青春ジャズ歌手
で、アメリカでミュージカルを勉強してきていましたので、
これは合わないと断ります。何回も断られたにもめげず、
チーフディレクターはペギーさんにお願いして、ようやく、

後のアトラクションの余興で歌うことでオーケーをもらい
ます。ところが、ペギーさんが高知にきて台本を見ると、驚
いたことに本番で歌うことになっていて電波に乗ったわ
けです。
　その時の様子をペギーさんが手記に「心に思い聞かせ
ながら、２番が終わって間奏に入る時です。何か会場の
様子がおかしいのです。異様に熱い何かが、まるで波が
打ち寄せるように私に迫ってくるのです。一人一人のお客
さまが温かく私に手を差し伸べ、温かい手はやがて大き
なうねりと拍手になりました」と書いています。会場は大
合唱になり、その夜、NHKでは高知でも東京でも問い合
わせの電話が鳴りっぱなしですごかったそうです。これ
が、彼女の人生のターニングポイントになるとは夢にも思
わなかったということです。人生というのは良きも悪くも
学校の教科書どおりにはいかない。そこが面白いところだ
と思います。そして、34年にキングレコードから発売され
100万枚を超える大ヒットとなりました。戦中派にとって
は、父親が歌った歌、そして我々はペギーさんから聞いた
南国土佐です。
　大阪でのディナーショーであった話を、再びペギーさん
の手記からご紹介します。
　「南国土佐を歌い終わった瞬間、品のよい白髪の紳
士がいきなりステージに駆け上がってきた。唖然として見
つめる私の手をしっかり握って、目にいっぱい涙を溜めて
こう語った。『ありがとうペギーさん。戦争最中、敵の弾
に当たって倒れた戦友が、私の腕の中で何かを歌ってい
た。今、あなたが歌ったこのよさこい節ですよ。高知の出
身のそいつは、よさこいよさこいと歌いながら、僕の腕の
中で死んでいった。あなたの歌を聞いているうちに僕は
たまらなくなって飛び出してきました。皆さんどうか私の
戦友のために、もう一度、あの歌を歌っていただけません
か。』初めは冷ややかに見つめていた観客から何とも言え
ない拍手が起こりました。観客全員でこの歌をもう一度
歌い始めました。27年前、初めてこの歌を歌った高知の
ホールの感動を再び胸によみがえらせていました。そして
この歌と共に過ぎた27年を思い返しました。もうペギー
葉山と南国土佐の違和感やこだわりが消えていました。
むしろこの歌に感謝の気持ちでいっぱいでした。なぜな
ら、この歌によってペギー葉山という１本の木は枝葉をつ
け、大きな木に成長したんですから。『ありがとうペギー
さん。歌手という仕事を持ったあなたは、本当にたくさん
の人々に思い出を運んでいらっしゃるのですね』白髪の
紳士の美しい言葉を思い起こしながら私は今、私の分身
になってしまったこの歌の存在を噛みしめるのです」
　よさこい節は小さい土佐藩を大きく見せるために、土佐
勤王党が京都の町で流行らせた歌です。南国土佐はそれ
以来の大ヒットで、ペギーさんが全国の歌にしました。ペ
ギーさんが歌わなかったら、この歌は単に田舎の歌で終
わっていたと思います。せひ、この歌を残していきたいと
思っていますので、皆さんのご協力をよろしくお願いしま
す。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［7 月 24 日現在］
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ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金134,000 円 18,090 円
さんさん

ポリオ 募 金 32,900 円

ニコニコ箱
臼井　浩爾
中村　裕司

佐竹　新市

松岡　宣明
永野　雄一

出来　輝喜

田中　康晶
山内　るり

お車代をニコニコへ。
桜子さん、お帰りなさい。アシュリーさん、さようなら。そらさん、行ってらっしゃい。アシュリーさん、そらさん、
10月にフレスノでまた会いましょう。ところで、先日の歓送迎会で、私とアシュリーはハグしました。でも、こ
れは彼女からの求めに私が応じたのであって、セクハラには当たりません。
長男秀太（７歳）の４コマまんがが高知新聞に載りました。２度目です。ニコニコ！また今日、イチローがヤ
ンキースに移籍し、さっそくヒットを打ちました。こちらもニコニコ！
子曰く「後世畏るべし」蓋し名言！ニコニコします。
先日の会長・幹事さんの会に、杉本さんのご助力によりシルクの浴衣を着用して出席できました。ありがと
うございました。
７月20日で妻も年金をもらう年になりました。誕生日カードに待ちに待った年金がもらえるね！おめでとう
と書きました。
ニッポン高度紙工業の山岡俊則様、ようこそ高知ＲＣの例会にお越しくださいました。
海が夏になったからよいと思いこみ、うっかり。海もいろいろございました。失礼しました。心からのお詫び
の気持ちを込めて！

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC 8月　9日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC 8月10日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 8月13日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 8月14日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 8月14日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 8月15日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 8月16日　ロータリー休日（城）	 高知東RC 8月22日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 8月23日　夜間例会（城）	 高知南RC 8月30日　夜間例会（阪）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… 高知新阪急ホテル （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ロータリー休日
◆ 8月21日のプログラム　ゲストスピーチ
　　たんぽぽ教育研究所　代表　大﨑 博澄 氏
　　「最近の海上保安の動き安全をめざして〜」
　

総数

7月24日

7月10日

　   84 47 26 4 66.23

（-7）83 48 10 18 86.48

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

	 （会員誕生日） 森本征彦　村田　功　佐竹新市
	 	 中澤清一　川添　曻　高地弘泰
	 	 日和﨑二郎　各会員
	 （配偶者誕生日） 松﨑里佳　野村展子　渋谷麻紀
	 	 竹下昭子	古谷真里子　田中いづみ
	 	 各会員配偶者
	 （結婚記念日） 出来輝喜会員

Ashley さん ･桜子さん歓送迎会
7/20　新阪急ホテル

長期交換事業も無事終了し、Outboundの豊永桜子さんは
7月15日に、InboundのAshleyさんは7月25日に其々帰国
されました。
Ashleyさんのお世話をしていただいた皆様、特にカウンセラーと
してご尽力いただいた中村裕司会員、１年間ご苦労様でした。

（国際奉仕委員会　筒井）

帰国の途に　7/25　高知龍馬空港


